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! ! ! !先出道题!种四棵树"每两

棵树间距离须相等#

正方形$菱形$平行四边形$

都不行#怎么办$很简单"只要把

一棵树种在山上#

这"既是平面几何与立体几

何之分"也是思维平面与立体之

别#立体思维"又称多元思维%全

方位思维"听上去很高级"也有

点难#

说说跟种树有关的绿化!上

海寸土寸金" 绿化面积大了"建

设用地就少了#这对矛盾如何破

解$聪明人想出了好办法&&&立

体化# 犹记世博会的墙面%屋顶

绿化"令人赞叹%向往#

立体绿化的好处不必细说"

现在推广得怎么样了" 倒是我们

关心的# 记者调查发现"不乐观#

首先是推广难"毕竟成本不低'更

难的"是养护# 没有养护"绿墙变

黄"是很快的#连世博园那面号称

世上最大的生态墙"也黄了#

推广立体绿化"同样需要立

体思维"远不是把平面的绿地竖

起来那么简单# 如何形成规划%

建设%养护的全套体系"是我们

必须解答的难题# 养护跟不上"

墙面绿了又黄"也是一种浪费#

要把好事办好"没有立体思

维"是不行的#
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电动自行车 上路先上牌
!月"日起未领照车辆将处罚款#$至%$$元
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! ! ! !墙面、屋顶的绿意盎然，曾经是世博
园内的一道风景线。而在“后世博”时代，
立体绿化也被视为未来城市的发展趋
势，近年来在申城大力推广。但记者近日
调查发现，立体绿化建设容易、维护难，
包括世博展览馆在内的绿墙都已一片枯
黄。怎么会这样？原因到底是技术水平不
达标，还是后续资金跟不上，或者是建设
单位的养护意识不够？

最大生态墙 枯了大半
夏季利用绿化隔热，降低外墙表面附

近的空气温度；冬季既不影响外墙得到太
阳辐射热，还能形成保温层；更是一种天
然的防火层。被昵称为“绿墙”的立体绿化
拥有众多生态利好，近年来在申城大力推
广。而世博会主题馆，即现在的世博展览
馆，正拥有世界上最大的生态绿墙。但如
今这堵总面积达到&$$$平方米的绿墙，却
有四分之三以上的面积变黄了。
昨天上午，记者来到世博园区，沿着

世博轴向前走，就是世博展览馆，远远就
能看到一面黄、绿、褐相间的斑驳墙面。
走近一看，曾经的风景线如今却有些寒
碜。仅有左侧墙面的上半部分还显得郁
郁葱葱，颇有绿意，其他四分之三的墙面
都是或枯黄或棕褐的枯叶。而在 %$'$

年，这一堵墙都由红叶石楠、常绿六道
木、亮绿忍冬等绿色植物构成。
“平时好像有人养护的，怎么会弄成

这样我也不知道。”一名在门口执勤的保
安告诉记者，也许是因为冬天的缘故，所
以绿墙变黄了。不过记者查阅资料发现，
这些植物都是常绿乔木或灌木，只要好
好养护，绿叶依旧可以在冬季保留。
附近的宝钢大舞台也曾经以立体绿

化为荣，西面和南面的墙上都有绿化覆
盖，夏季也能感受到阵阵凉风。但记者昨
天在现场看到，宝钢大舞台的四面墙都
光秃秃的，不见一根草叶。“没见过有什
么立体绿化，来这里做绿化养护的工作
人员也很少。”门口的保安说。

造绿并不难 养绿不易
“墙面垂直绿化是立体绿化的主要

类型，从工艺上分为两种，一种是植物自
主攀爬生长，比方说大楼、桥墩上使用的
传统的爬藤植物爬山虎。另一种是使用
构件镶嵌式的，在世博会后开始在上海
流行。”上海市绿化委员会办公室秘书处
负责人告诉记者，无论是哪一种，目前在
推进上都存在不同程度的挑战。
世博会时，立体绿化的理念得到广

泛宣传，市民的了解程度有所提高，但仍
有建设方有顾虑。“担心植物难伺候，要
浇水施肥，藤本植物爬得慢，不能即时成
效，即便建成后有节能保温防火效果，不
如直接用保温材料、防火材料来得简
单。”而在一些公共设施上，比方说高架、
轻轨的桥墩等，有关部门则担忧植物的
根系会影响建筑安全性，或者遮挡掉桥
墩标号不利于管理等。不过研究数据证
明，这些担忧并无道理：绿色植物垂直绿
化具生态效应，一般墙面保温、防火材料
根本无法与之相提并论。"下转 "#版#

当年世博绿墙，如今一片枯黄，先进的绿化模式陷入尴尬———

立体绿化为啥“有人建无人养”？
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从温哥华到索契，花样滑冰
女单赛场一直是韩日两位美少女
金妍儿和浅田真央的舞台———

红白玫瑰
冰上斗艳

! ! ! !新华社北京上午电（记者 齐湘辉 陈
键兴）国务院台办发言人范丽青今天在例
行新闻发布会上应询介绍，中国国民党荣
誉主席、两岸和平发展基金会董事长连战
将率台湾各界人士访问团于今天至%$日来
北京参观访问。中共中央总书记习近平将
会见连战一行。
据范丽青介绍，两岸各界人士将进行

对口交流，并举行交流座谈会，中共中央政
治局常委、全国政协主席俞正声将出席座

谈会。
今天晚上，连战一行将抵达北京，国

台办主任张志军将设便宴欢迎。在京期
间，连战一行还将考察北京城市建设和新
农村建设。
范丽青说，这是两岸各界人士扩大深

化交流的一次有意义的活动，有利于增进
两岸各界的相互了解。“我们欢迎和鼓励两
岸各界人士扩大交流，加强沟通，增进同胞
亲情，共同努力，促进两岸关系向前发展。”

连战今起率团来京参访
国台办发言人：习近平将会见连战一行

! ! ! !昨天傍晚，在五角场环岛商圈，一家大商场外的地
上到处是被顾客随手丢弃的伞套，满地“白色污染”(尽
管垃圾箱就近在咫尺。伞套原本是顾客进商场时不影
响他人的文明之举，然而(有的人出了商场就乱扔，文

明举措瞬间就“蜕变”成了不文明行为。良好的社会环
境靠大家共同来营造，不乱扔伞套这样的小事，每个人
都应该从自己做起。

特约通讯员 杨建正 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 马丹）中央气象
台今晨 )时继续发布暴雪蓝色预警
信号，预计 "*日 +时至 ,+日 +时，
陕西东南部、河南中南部、湖北北部
和安徽西北部等地的部分地区会出
现大雪，因此，昨天一条“上海要下
大到暴雪”的消息也在互联网上流
传开来。对此，市气象局首席服务官
张瑞怡表示，对长三角地区而言，此
轮降雪主要集中在安徽地区，而上
海明天则以中到大雨为主。“今天夜
里到明天白天，雨量较大，出现雪的

可能性也不高，明天夜里到 ,!日早
晨随着雨势减小，申城局部地区可
能会出现一些雨夹雪的天气。”
据预报，随着暖湿气团“撤退”，

冷空气“造访”，,! 日起，本市降水
渐止，%$日之后转为阴到多云的天
气为主。本周前半周受冷空气影响，
本市气温逐步下降，预计 ,+日到
,!日最高气温只有 *!，,!日早晨
极端最低气温跌至 %!-.!；后半周
气温回升，双休日最高气温会再次
升回 ,/!以上。

气象台辟谣暴雪传言
明日申城有中到大雨
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“网诉直
通”点名批评两
品牌售后服务

海尔橱柜出尔反尔
&'()*+送货屡爽约

本市探索
公路沿线
垂直绿化

! ! ! ! !!!详见 "#版!民生新闻

常春藤爬山
虎造风景线

本报记者 张钰芸


